

**IMPLEMENTASI LAYANAN BIMBINGAN KELOMPOK
MENGUNAKAN TEKNIK DISKUSI KELOMPOK UNTUK
MENINGKATKAN MOTIVASI BELAJAR SISWA PASCA
PANDEMI *COVID-19* DI MTs. NEGERI 2 PATI**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Bimbingan Dan Konseling Pendidikan Islam (BKPI)**

Oleh:

**Sindi Novita Sari
NIM 1811010038**

**PRODI BIMBINGAN DAN KONSELING PENDIDIKAN ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291)
432677 Faks 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Sindi Novita Sari
NIM : 1811010038
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam
Judul : *“Implementasi Layanan Bimbingan Kelompok menggunakan Teknik Diskusi Kelompok Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa Pasca Pandemi Covid-19 di MTs Negeri 2 Pati”*

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 25 Oktober 2021 sampai dengan 30 Maret 2022 dan disetujui untuk dapat diajukan ke proses munaqosyah.

Kudus, 30 Maret 2022

Pembimbing

Faricha Andriani, M.Psi.
NIP. 198807082019032012



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIIYAH**

Jl. CongeNgembalrejo. Bae. Kudus . Kode Pos 51 Kudus
59322. Telp. (0291)432677. Fax 441613.438818
Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi saudara:

Nama : Sindi Novita Sari
 NIM : 1811010038
 Fakultas : Tarbiyah
 Program Studi : Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam
 Judul : **Implementasi Layanan Bimbingan Kelompok Menggunakan Teknik Diskusi Kelompok Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa Pasca Pandemi Covid-19 Di MTs. Negeri 2 Pati**

Telah diujikan pada 07 Juli 2022 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Saliyo, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197204182005011005 Ketua/Penguji I	26 - 08 - 22	
<u>Hasan Bastomi, M.Pd.I.</u> NID. 198809281034042016 Penguji II	26 - 08 - 22	
<u>Faiq Makhdum Noor, M.Pd.</u> NIP. 198712161003092018 Sekretaris Sidang	26 - 08 - 22	
<u>Faricha Andriani, M.Psi.</u> NIP. 198807082019032012 Dosen Pembimbing	26 - 08 - 22	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	05 - 08 - 22	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Sindi Novita Sari NIM 1811010038** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 30 Maret 2022

Yang menyatakan



Sindi Novita Sari
NIM 1811010038

MOTTO

Jangan pergi mengikuti kemana jalan akan berujung. Buatlah jalanmu sendiri dan tinggalkanlah jejak.

(Ralph Waldon Emerson)



PERSEMBAHAN

Seraya memohon ridha Allah SWT dan syafa'at Rosulillah SAW dengan tulus dan ikhlas, saya mempersembahkan skripsi ini kepada:

1. Kedua orang tua saya, Ibu Sutrisni dan Bapak Jani tercinta, yang tanpa lelah senantiasa selalu mendoakan dan mengorbankan waktu berupa dukungan baik berupa moral maupun materil, kasih sayang, serta nasihat yang sangat berharga, tanpa kalian penulis bukanlah apa-apa. Terimakasih sudah menjadi orang tua yang terbaik dan membanggakan.
2. Ibu Faricha Andriani, M.Psi, selaku dosen pembimbing. Beliau sudah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan serta arahan dalam menyusun skripsi ini.
3. Teman hidup saya Abdul Aziz, yang senantiasa memberikan dukungan serta semangat sehingga muncullah keinginan penulis untuk segera menyelesaikan skripsi.
4. Sahabat saya Firis Mamluatun Nasichah dan Siti Sa'adatun Nisa', yang senantiasa mau belajar dan berjuang bersama dalam menyelesaikan skripsi masing-masing. Terimakasih.
5. Keluarga besar BKPI-B 2018 yang senantiasa berjuang bersama dalam satu ruangan dan tak henti-hentinya mereka memberikan dukungan serta semangat kepada penulis.
6. Orang-orang yang senantiasa menanyakan kapan skripsinya selesai? Dari pertanyaan itulah muncul semangat penulis untuk segera menyelesaikan skripsi. Terimakasih.
7. Semua pihak yang telah membantu terselesaikannya skripsi yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبُّ	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبُّ	rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَاءَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'ūn
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūḥah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillah, puji syukur saya panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya yang telah memberikan kesehatan, kekuatan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul "*Implementasi Layanan Bimbingan Kelompok Menggunakan Teknik Diskusi Kelompok Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa Pasca Pandemi Covid-19 Di MTs Negeri 2 Pati*".

Sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, yang menjadi pendidik bagi umatnya dalam mengarungi bahtera kehidupan menuju keselamatan akhirat.

Skripsi ini disusun guna memenuhi syarat dan tugas memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Penulis menyadari dalam menyelesaikan tugas ini banyak pihak yang telah membantu dan membimbing sehingga dalam menyelesaikan tugas akhir ini penulis mendapatkan kelancaran. Oleh karena itu, pada kesempatan kali ini penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus
2. Dr. M. Nur Gufron, S. Ag.,M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Khilman Rofi Azmi, M.Pd. selaku ketua Prodi Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam IAIN Kudus.
4. Semua Bapak/Ibu Dosen Program Bimbingan dan Konseling Pendidikan Islam (BKPI) IAIN Kudus, yang telah membekali berbagai ilmu dan pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
5. Ibu Anisa Listiana, M.Ag selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus yang senantiasa welcome dalam hal peminjaman buku serta referensi yang saya butuhkan guna menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak Nurul Anam M.Pd selaku kepala sekolah di MTs Negeri 2 Pati yang telah memberi bantuan kepada penulis dan bersedia menjadi informan untuk penelitian skripsi ini.
7. Ibu Endang Suprihatin, S.Psi selaku guru BK di MTs Negeri 2 Pati yang telah membantu proses penelitian dan menjadi informan pada penelitian skripsi ini.
8. Siswa siswi MTs. Negeri 2 Pati tercinta yang telah membantu menyelesaikan penelitian skripsi ini sebagai informan serta obyek penelitian.

9. Semua pihak yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Atas segala jasa dan jerih payah serta pengorbanan dan bantuan semuanya. penulis merasa berhutang budi, namun penulis tidak dapat membalas apa-apa kecuali hanya dengan ucapan terima kasih dengan memanjatkan do'a Jazaakumullaahu Khoiron Katsuron, Taqobbalallahu Minna Waminkum, Taqabbal Yaa Karim Aamiin Yaa Rabbal Aalamiin

Akhimya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dan kesempurnaan. Sehingga dengan segala kerendahan hati penulis mohon kritik dan saran yang konstruktif demi kebaikan di masa-masa yang akan datang. Dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya. Aamiin.

Wassalamu'alaikum Warohmatullahi Wabarokatuh.

Kudus, 30 Maret 2022

Penulis



Sindi Novita Sari

1811010038

